

Redacción Administración y  
Talleres :  
Camino de la Torre  
Apartado Correos N° 43

# DIARIO MARRUQUÍ

Periodico independiente, de informacion general y de anuncios, y defensor de los intereses de España en la Zona

Larache, Año XVI. Núm. 4412

PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LOPEZ RIENDA

Sábado 17 de Agosto de 1935

Hay que reanudar la campaña Pro-puerto

## Un interesante artículo de "El Debate" en defensa del puerto de Larache

Con la mayor satisfacción reproducimos el siguiente interesante artículo del importante periódico de Madrid "El Debate" y en el que hace una exposición acertada del actual estado de nuestro puerto, y categóricamente expone que el puerto de Larache debe de construirse, porque así lo exige la riqueza natural de la región del Lucus. Reproducimos íntegro el artículo citado, porque es un documento que no debe faltar en los archivos de la prensa local.

En el día de ayer veinte o treinta comerciantes entusiastas y decididos enviaron a la dirección del mencionado periódico un extenso telegrama agradeciendo la justa defensa del puerto larachense.

Ignoramos si los organismos mercantiles de la plaza habrán hecho lo mismo al tener conocimiento del referido artículo, como también el Comité pro puerto. Suponemos que si, y si así no fuera habrían cometido un error más en el deber que se encuentran de alentar toda campaña que redunde en favor de la construcción del puerto.

Las circunstancias especiales que rodean al ambiente mundial parece ser que mueven a los políticos españoles y a la prensa gubernamental a fijarse en Marruecos y esta opinión propiciatoria a que Larache vea colmada su vieja conspiración de la construcción del puerto no debemos dejarla pasar.

Hay que estimular y alentar todo cuanto se derive en favor de Larache.

El artículo de "El Debate" es muy interesante, y su eco ha de repercutir en los despachos ministeriales. Pongámoslos en guardia, y crucemos la campaña Pro puerto en toda la prensa regional y madrileña enviando telegramas alentadores.

Creemos que a Larache le ha llegado su hora en cuanto a la construcción de su puerto se refiere, y a que a nuestra ciudad se le conceda toda la importancia que tiene en su aspecto agrícola y ganadero, así co-

mo a sus costas por la riqueza pesquera. Vamos a ver si alguna vez los centros mercantiles se ponen de acuerdo y marchan perfectamente unidos para solicitar cuanto consintuya beneficio para la población.

Ha tenido que ser un grupo de comerciantes el que dirija telegramas de agradecimiento a "El Debate" por su importante artículo, que dice así:

Recientemente ha sido autorizado el embarco en el puerto de Tánger de mercancías procedentes de la zona francesa de Marruecos con destino a España. Al propio tiempo han comenzado a llegar a la zona española considerables cantidades de vino, que provienen del Marruecos francés y que son vendidos en el español en condiciones de imposible competencia, pues vale allí el litro de vino francomarroquí ochenta céntimos más barato que el que llega de la Península. En fin, además se reunió la Comisión pro Puerto de Larache para señalar que el tráfico portuario ha cesado allí por completo que un velero ha estado tres días encallado en el propio puerto y que todas las mercancías de aquella ciudad y su comarca toman ya el camino de Tánger.

Los productos agrícolas españoles más baratos comienzan así a ser desplazados por los de la zona francesa en la misma zona española, y Tánger empieza a absorber todo el tráfico de la región oceánica del Marruecos español creemos que vale la pena de fijar la atención en este doble resultado. Era previsible y lo habíamos anunciado, ahora no resta más que ver las cosas como son, sin alarmas ni encarecimientos desmedidos que paralizan todo buen propósito, sino con estudio y con decisión de remedio. Porque afortunadamente lo hay.

Se ha llegado a tal estado de cosas, porque mientras se ha ido equipando y explotando el suelo de la zona francesa y mientras se ha ido construyendo el puerto de Tánger, ha estado en el Marruecos español un plan reflexivo de colonización y de utillaje. Si de esas tres partes en que está dividido Marruecos, las dos que no son nuestras prosiguen realizando sus proyectos y continúa la nuestra desorientada e inactiva, sobrevendrá indefectiblemente la anulación del territorio hispanomarroquí en lo económico, en lo político y hasta en lo estratégico. Porque van a parar a tierra extraña las vías

de comunicación, porque las arenas ciegan las rudimentarias obras de los puertos de la nuestra, porque los caudales que de una manera o de otra se vierten allí desde aquí son empleados en la compra de mercancías extranjeras y sirven, en último término, para anmentar la potencia comercial de un país que es en lo económico adversario de España y del Marruecos español. Anulación completa de la zona española es la expresión exacta.

Se ignora generalmente que ciertas regiones de Arcila, de Alcazarquivir y de Larache son las más fértiles de todo Marruecos, sin excluir, naturalmente, el francés; que así lo prueban las experiencias de cultivo que se han hecho a las puertas mismas de Arcila y en el valle del Lucus; que viven en esas tres

ciudades cerca de 20.000 españoles; que en una de ellas, en la de Arcila, toca el ferrocarril Tánger Fez; que la única solución práctica que tiene por ahora para nosotros lo que venimos llamando «La cuestión de Tánger» consiste en crear un puerto español no lejos de la ciudad internacional y explotar metódicamente el territorio comarcano. Se ignora o no se atiende a estos datos geográficos y humanos, que son la realidad misma, y, por consiguiente, el camino más sólido para asentar una política. ¿Qué no hubiera hecho en Arcila una potencia emprendedora y la que, estando en nuestra mismas condiciones, se le negaran todos los derechos legítimos sobre Tánger? ¿Qué no ha hecho Francia en Casablanca, abriendo en un paisaje batido por toda la furia del que llamó Salustio «mare importuosum», el mejor puerto de todo el litoral oceánico de África?

(Pasa a la página 3)

### Nuestros reportajes

## Una "Miss" más en Larache

Larache es sin duda la población que elige menos «misses» en el transcurso del año, como si Larache no tuviera centenares de muchachas bonitas a quien elegir.

Y no es culpa de ellas, es la falta de galería hacia el bello sexo, por parte de las sociedades y entidades que no salen de la rutinaria monotonía del baile familiar, para la juventud y del molesto dominio para los socios.

Como si se pusieran de acuerdo las directivas, se limitan a celebrar los bailes de Carnaval con el mismo programa que hace veinte años, si acaso, —la única variación que encontramos, es la variedad de tipos de imprenta en las tarjetas de invitación para los socios, eligen una Miss o una Maridrina a la que se olvida a los quince días de proclamársela. Y ya, hasta el año que viene.

Podemos decir que va a transcurrir el verano y por ninguna sociedad o centro se ha celebrado en la playa una fiesta un concurso un acto que fuera motivo de atracción y de esparcimiento para la juventud.

En la verbena de la prensa que ha constituido un gran éxito, de lo que nos tenemos que congratular, porque contribuimos a esta innovación de elección de

«misses» ha sido proclamada «Miss Verbena» la bellísima señorita Marina Triviño, perfumada flor de estívil vergel larachense de caritas bonitas a la que rendimos nuestro saludo de pleitesía y admiración.

Quisiéramos que los centros y sociedades organizaran alguna fiesta atractiva durante el transcurso del año en la que ensalzara y se rindiera homenaje a esta juventud de Larache, tan atrayente y simpática saliendo de los viejos anuncios del baile carnavalesco o el familiar.

La prensa en este aspecto ha cumplido con la que pasará a ser tradicional fiesta de verano y en la que ha de ser proclamada «Miss Verbena».

Larache ya tiene una «Miss» más a quien admirar y homenajear como se leccionada belleza de la ciudad del Lucus.

A ver si otros centros y sociedades sacuden su marasmo y organizan fiestas de extraordinaria atracción.

Y nada más que decir en estas líneas, sino reiterar nuestro saludo de admiración a la bella señorita Marina Triviño, y hasta otra próxima fiesta en la que vuelva a rendirse homenaje de justa admiración a la bella juventud larachense.

El Reporter

### Política Internacional

## Negociaciones entre el Japón y la Gran Bretaña

El corresponsal del «Daily Herald», en Tokio, ante el proyecto de negociación que será presentado en breve a la Gran Bretaña por el Japón, lanza una interrogante angustiosa: ¿Existe el propósito, entre ambos países, de repartirse el botín de la China?

La fundamenta en el supuesto propósito del Japón de invitar en un futuro próximo a la Gran Bretaña a compartir la explotación económica de las cinco provincias del norte de China, que actualmente están pasando al dominio de los japoneses.

Como compensación, el Gobierno británico haría concesiones al comercio japonés en sus posesiones coloniales, datos éstos que explican la razón de la proyectada negociación comercial que se intenta entre ambos pueblos.

Parece adivinarse un móvil diplomático en el ofrecimiento del Japón: el de des-

viar a Inglaterra de la idea internacional hacia la de una unión económica con el Japón.

No se conoce todavía la actitud que asumirá el Gobierno inglés ante la oferta; pero es creencia generalizada en los medios internacionales, que se prepara a reconocer la suprema posición del Japón en el Extremo Oriente, por lo que se considera improbable que intervenga en favor de China.

Justifica todo esto la pregunta del corresponsal en Tokio del «Daily Herald.» La actitud del mutuo apoyo de Inglaterra y Japón, no puede ser de ninguna manera muy halagüeña para el pueblo chino.

Mucho menos, teniendo en cuenta las declaraciones del ministro del Exterior señor Hirota, que ha exteriorizado su convicción de que el momento es oportuno para llevar a la práctica los proyectos consignados.

## El problema de trigos y harinas

Ayer se celebró en Tetuán la anunciada conferencia de elementos oficiales y representantes del comercio y de la industria, para estudiar un proyecto de reorganización de las tarifas que actualmente pesan sobre el trigo y las harinas.

Como este asunto es de gran interés y queremos darle toda la extensión que merece, dejamos para mañana el comentario que nos sugiere la mencionada conferencia y la próxima reunión de la Cámara de Comercio.

## Próxima reunión Parece ahogado

El próximo lunes día 19, a las ocho de la noche, se celebrará en esta Cámara de Comercio, junta general extraordinaria, con el fin de que los señores que han representado a la misma en reunión celebrada en el día de ayer en Tetuán para estudiar el proyecto de reorganización de las tarifas de harinas, trigos y sus derivados, den cuenta del resultado habido en dicha reunión.

Casablanca, 16.—El ex director de los servicios telegráficos del Protectorado francés M. Dubaulard, que se encontraba en el muelle con su automóvil, al ir a hacer maniobras cayó al agua, pereciendo ahogado dentro del coche.

A pesar de la rapidez con que se acudió en su auxilio, no se pudo evitar que M. Dubaulard falleciera.

## El general Mola

Málaga, 16.—En el expreso llegó a esta ciudad procedente de Madrid, el general de brigada D. Emilio Mola, recientemente nombrado recientemente jefe de la circunscripción militar de Melilla.

## El jefe de Regulares

Procedente de la vecina población de Alcázar, saludamos ayer en nuestra población, al distinguido jefe del Grupo de Regulares de Larache, don Emilio March, quien por la tarde regresó a la población de procedencia.

Por la noche tan ilustre general embarcó en el vapor correo con rumbo a la citada plaza africana

## DIARIO MARRUQUÍ

Se halla en venta en el establo número 4 de la plaza de España, y en el kiosco de tabacos del señor Navarro, junto al Café Hispano Marruquí.



# Leche condensada danesa P. I. Esbensen

Casa fundada en 1870

Esá es la marca que ofrece más ventajas: Calida, Garantía, Economía

En muchas latas salen cheques de cinco, veinticinco hasta cien pesetas

Además hacemos bonitos regalos a cambio de las etiquetas. Exija en todos los establecimientos la marca

## LECHE ESBENSEN de fama mundial

No hallará usted marca más conocida en todo el mundo ni que tenga más adictos

Cheques de 5, 25 y 100 pesetas se pegan todos los días en la oficina de ABRAHAM ETEGUI, calle, Canalejas. Cheques y regalos por las etiquetas

Comprando LECHE ESBENSEN

Elegir el jabón

### Bia cactor

El más perfumado de todos

Depositarlo: ALFREDO GIESE

### Francisco Vicente

ABOGADO

Consulta de 4 a 6. Calle 14 de abril número 35

### Agencia de Aduanas

Jacob L. Benchetón  
LARACHE - ALCAZAR

### Radio PHILCO

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1934  
"GASA GOYA"

Representante general exclusivo para Marruecos español  
Don García de Castro

### Dr. Banegas

Mejora en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

Ex interno del Hospital de S. Carlos, Madrid

Realizad vuestros viajes por todo

Marruecos en

La Valenciana, S. A. Tetuan

### Diario Marroquí

Ha establecido su Redacción y Talleres en la Casa Baroche (cuesta de la Torre), bajos de la casa del señor Reschhausen

Anuncie siempre en  
DIARIO MARROQUI

### Ferrocarril Larache-Alcazar

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida				ESTACIONES				Precios ida y vuelta					
1.ª	2.ª	3.ª	4.ª	Salida Larache-Mensah	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª	Salida Mensah-Larache	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª
0.70	0.85	1.15	0.70	Salida Larache-Mensah	3.90	2.80	1.75	1.00	Salida Mensah-Larache	3.90	2.80	1.75	1.00

Salida, Apeadero a las 16 h. l

Llegada al Mensah 3.90 2.80 1.75 1.00 a las 17 h. 15.

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcazar.

#### TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4-X5-X6-y X-7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8.50 y 2.00 pesetas a tonelada de Larache a Alcazar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones

Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las estaciones del mismo

### José A. de Reyes

abogado

Plaza de España, Casa Contreras

### JOSE CALLEGO-Banca

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Alcazarquivir-Larache

### Monopolio de Tabacos del Norte de Africa

Cigarros de la Habana desde 0.75 pts. en adelante  
Idem filipinos a 0.20 y 0.30 y Manila extra a 0.40  
Picadura superior, Extra y Flor de un Día  
Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

### Blanco Cinzano

(vermouth blanco dulce patentado)

### Quinada Cinzano

(aperitivo tónico digestivo)

### VERMOUTH CINZANO

(la gran marca universal)

Lea usted  
Diario Marroquí

¡Aficionados!

¿Aspirais a ser ricos? Adquirir vuestros débitos de lotería en la afortunada casa de cambios de don Elías H. Cohen, junto al antiguo restaurant Sevillano por ser la que más premios da en todos los sorteos.

### Electras Marroquíes S. A.

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila, Río Martín. Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz.

Próxima apertura de (¿)

**Cinematografía**

**«Tu has de ser mi reina»**  
Se rodará en alemán y en francés

Un gran film de opereta, lleno de humor y de gran inventiva musical, que en cuadros alegres y ligeros prosigue la gran línea de los tan conocidos films opereta de la Ufa. Marika Rok desempeña el papel de protagonista en este film que con arreglo a un manuscrito de Rudo Ritter y dentro del grupo de producción de E. Von Neusser, será puesto en escena por Georg Jacoby. Franz Doelle ha recibido la agradecida misión de componer la música para esta película.

**«Un film Schunzel—Anny Ondra»**

El maestro del film ingenioso y humorístico, del brazo con Anny Ondra, el delicioso diablillo cómico y grotesco, significa la continuación de los éxitos obtenidos hasta ahora por estos dos mimados creadores del film y un aumento de sus posibilidades artísticas.

**«La orden superior»**

En una época de hondo, desdichado nacional, en el año 1909, se desarrolla este film que Gerhard Lamprecht habrá de poner en escena con arreglo a un manuscrito de Philipp Lot har Mayring. Karl Ludwig Diel, Hansi Knotek y Brigitte Hornet, desempeñan los principales papeles.

Atrevido e infamado ante la opinión pública, pero siguiendo el dictamen de su corazón y la voz de su sangre, el héroe de este film lucha por la justa causa sin tener a su lado ni a un solo hombre como amigo o como ayuda. Grandiosas escenas de lucha y de persecución alternan con situaciones humorísticas, con tiernas escenas amorosas y con momentos altamente dramáticos. De este modo recibe este gran film el amplio cuadro que exige su fuerte carácter nacional.

**Dr Octavio Freyre Amor**

**Análisis Clínico y Medicina General**  
Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lucus, antigua Casa de Emilio Dainl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana.—Alcazarquivir.

**DIARIO MARROQUI**

Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco de tabacos del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí.

**Balneario de Fuente Amargosa**  
Tolex a 55 kms. de Málaga  
Aguas Azoadas y Radio activas. Afecciones crónicas del aparato respiratorio  
CATARROS-ASMA BRONQUITIS  
Temporada Oficial del 20 de Agosto al 15 de Noviembre  
Servicio diario de Autobús. Salida de Málaga a las cinco y media de la tarde de la Estación de los Ferrocarriles Suburbanos  
FONDA DEL CAMPO  
La más higiénica y próxima al Balneario  
Para informes al Administrador

DESDE MELILLA

**Homenaje a la Vejez**

Recientemente se ha organizado el Patronato local para el homenaje a la Vejez del Marino, del que forman parte, bajo la presidencia del Delegado Marítimo, destacadas personalidades en representación de las autoridades, Ejército, Cámara de Comercio y centros culturales, etc.

La opinión pública se halla tan distanciada de las cosas del mar, que es muy conveniente que, aquellos aquellos que lo desconocen, hacer una consideración sobre la finalidad de la obra que le está encomendada como medio eficaz de divulgación, para que los fines benéficos y altruistas humanitarios que corren a su cargo lleguen a conocimiento del público y ver de lograr su cooperación.

Está plenamente demostrado que, la limosna que se da aisladamente, a los por desgracia múltiples por dioseros, no tiene eficacia ninguna o rara vez alcanza a los fines que se proponen las almas caritativas que las prodigan, porque en la mayoría de los casos fomentan la vagancia cuando no la explotación de infelices criaturas que las dedican a esta profesión aun antes de que alcancen el uso de la razón; y cuando no es así, en el caso más favorable, lo que se hace con ellos es prolongar indefinidamente el martirio de la miseria sin remediarla.

El Patronato para el homenaje a la Vejez de Marino, creado por R. O. de 9 de julio de 1926, tiene por finalidad recaudar, consignar libretas de seguros administradas por el Instituto Nacional de Previsión, que alcancen a beneficiar con una peseta diaria vitalicia a los viejos que dedicaron su vida a las actividades marítimas.

**Despacho de carbón**

Se vende a precios reducidos Calle 14 de Abril, acera almacenes maderera del señor Balaguer.

**Un plan en Marruecos**

Viene de la primera página

No es menester un esfuerzo como el de Casablanca. Tampoco es indispensable que el puerto de Larache se construya el año que corre ni el que viene. Ni, puesto que ahora ha sido invadido por la arena, se debe contentar el Estado con dragarlo. Lo necesario es un plan y perseverancia en realizarlo. Un puerto en Larache, acomodado a las necesidades de la región, que debe irse levantando por etapas un puerto cada vez más amplio en Arcila, para dar impulso a la colonización de aquel lindísimo pueblo que tanto amaron los portugueses, que tan próximo está de la Península; que fué el estribo natural de donde solían partir las incursiones hacia lo interior y que es el punto más adecuado de Marruecos para asentar a muchas familias españolas con grandes elementos naturales de riqueza.

Se ha obtenido a veces, no hace mucho la última, la construcción de una obra pública en Larache para aliviar la situación de los obreros de allí. Se ha venido durante muchos años dragando el mal puerto de Larache. Con lo primero no se ha obtenido nada definitivo ni se lograría ahora. Con lo segundo se ha gastado mucho más dinero de lo que hubiera costado levantar un gran puerto. El cálculo se ha hecho, y es justamente este caso del dragado periódico de Larache muestra elocuente de lo inútiles y ruinosas que resultan todas las obras que se hacen sin orden ni concierto, es decir, sin un plan bien estatuido y realizado con perseverancia.

Considérese, en fin, el precio que se da hoy hasta a los desiertos africanos y el descrédito que puede alcanzarnos si, tras tantos años de presencia en Marruecos, sigue la parte más fértil y rica de la zona sin salir salidas hacia el mar. Y no nos contentemos, como ha ocurrido en estos asuntos casi siempre en España, con lamentaciones, con censuras y pesimismo. Eso es tan fácil como estéril. Buscar remedio es más difícil, pero es posible y es, sobre todo, más beneficioso para España.

**Se alquila**

Para el mes de septiembre próximo, el patio y almacenes que ocupan actualmente don A. B. Balaguer. Darán razón D. José Fava Calle 14 de Abril nº. 51.

**Intervención Regional de Larache**

HOJA INFORMATIVA CORRESPONDIENTE AL DIA 15 DE AGOSTO DE 1935

**Servicios y recorridos.**—Por fuerzas de la Mejoría Armada se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fronterías y playas sin novedad.

**Servicios médicos.**—Asistencias en los dispensarios y consultorios de esta región: en Beni Issef, consultorio, 25; Beni Gorfet, consultorio, 2; en Larache, dispensario, 231; en Alcázar, consultorio, 155; en el Jolol, consultorio, 52; en el Zoco Har, consultorio, 9; en Arcila, dispensario, 35; en Beni Arós, consultorio, 25; en Tenín, consultorio, 4; en el Jemis Sahel, consultorio, 15; en Ahl Serif, consultorio, 18.

Total, 557.

**Servicios veterinarios.**—Asistencias: En Beni Issef, 1; en Beni Arós, 2.

Total, 3.

**Matadero.**—En el de Larache mercado: vacuno, 15; lanar, 7; cabrío, 1; porcino, 2.

En Alcázar: vacuno, 13; lanar 13; cabrío, 0; porcino, 0.

En Beni Arós: vacuno, 0; lanar 6; cabrío, 15; porcino, 0.

En Arcila: vacuno, 5; lanar, 1; cabrío, 0; porcino, 0.

En Ahl Serif: vacuno, 0; lanar 12; cabrío, 11; porcino, 0.

Suman: vacuno, 33; lanar, 39; cabrío, 28; porcino, 2.

**Mercados.**—En el de Larache se reconocieron 57 litros de leche, 265 kilos de pescado, 30 kilos de moluscos, 40 kilos de crustáceos.

Se decomisaron 3 litros de leche.

En el de Alcázar se reconocieron 1.500 kilos de fruta.

**Recaudaciones.**—En la Junta Municipal de Larache se recaudaron 4.418'70 pesetas.

En Larache tarjetas, 73'50; pasaportes, 15'00 ídem.

En Alcázar: tarjetas, 15'00; pasaportes, 3'00, patentes, 36'00 ídem.

En Beni Arós: zocos, 93'40; patentes ordinarias, 426'00; multas, 95'00; patentes, accidentales, 24'00 ídem.

En Ahl Serif: tarjetas, 186'00; zocos, 63'00.

**Presos.**—En Larache: existencias, 51; altas, 5; bajas, 0; quedan, 56.

Arcila:—Existencias, 43; altas, 2; bajas, 7; quedan, 38.

Ahl Serif:—Existencias, 0; altas, 0; bajas, 0; quedan, 0.

En Beni Arós:—Existencias, 20; altas, 4; bajas, 0; quedan 24.

Beni Gorfet:—Existencias, 16; altas, 0; bajas, 0; quedan, 16.

Beni Issef. —Existencias, 1; altas, 0; bajas, 0; quedan, 1.

Suman:—Existencias, 131; altas, 11; bajas, 7; quedan, 135.

**Observaciones meteorológicas.**—Las observadas en la cabecera de Beni Arós en el día de hoy han sido las siguientes: máximo, 37; mínimo, 17; y media 27.

**Zocos.**—Arcila: Con escasa concurrencia y asistencia del interventor, interventor adjunto señor Maldonado, bajá, médico, jurista, intérprete Fasi y autoil de los musulmanes, se celebró el del Jemis del Sahel.

Larache 16 de agosto de 1935.  
EL INTERVENTOR REGIONAL

Se dan lecciones a domicilio de Taquigrafía, Mecanografía y Francés, Calle Seca, 5. Larache.

**Diversas informaciones**

**El alto comisario celebra sendas entrevistas con el jefe del Gobierno y con el subsecretario de la Presidencia**

**Lo que dice el señor Lerroux**

Madrid, 16.—El jefe del Gobierno, señor Lerroux, llegó a su despacho de la Presidencia a las diez y media de la mañana, saliendo

poco después de la una y media de la tarde

A la salida dijo a los representantes de la Prensa que le habían visitado los ministros de Obras Públicas y Gobernación que le hablaron de diferentes asuntos de sus respectivos departamentos.

Dijo después el señor Lerroux que le habían visitado el general López Gómez y una comisión de diputados por dicha provincia, hablandoles de diferentes problemas que les afectaban.

Añadió que finalmente le había visitado el alto comisario de España en Marruecos don Manuel Rico Aveillo, que le habló así mismo de diferentes asuntos que afectan a nuestra Zona de Protectorado.

Un periodista preguntó al jefe del Gobierno ampliación de detalles sobre lo tratado en la reunión ministerial de San Sebastián, contestando que todo se había reflejado en la nota que verbalmente facilitó el ministro de Comunicaciones señor Lucía.

Sobre diferentes asuntos que afectan a la capital guipuzcoana dijo el señor Lerroux que tratarían de ellos en el próximo Consejo de ministros que se celebre, que probablemente será el lunes de la semana entrante.

Otro informador preguntó al señor Lerroux si marcharía esta tarde a San Rafael contestando que hasta estos momentos lo ignoraba.

**Manifestaciones de un ministro**

Madrid, 16.—El ministro de Instrucción Pública, al recibir hoy a los informadores les dijo que había firmado el decreto correspondiente al curso gratuito de jóvenes a los Institutos, haciendo a este respecto atinadas consideraciones sobre el modo de presentarse y las responsabilidades en que incurrían los mismos.

Se le preguntó después

**Notas militares**

**Pensión**

El «Diario Oficial» de hoy publica una ley concediendo a la viuda y huérfanos del comandante de Infantería don Ganzalo Guerra, capitán que fué de la Policía Indígena en el Peñón de Vélez de la Gómera una pensión anual igual al sueldo regulador que disfrutaba el causante al cesar de prestar servicio en la misma.

**La Brigada de Montaña**

Se publica la organización y plantilla de la brigada mixta de montaña creada en Asturias por la ley de 24 de junio último.

**Circular**

Se publica una circular disponiendo se considere como no dictada la orden de 4 de septiembre de 1931, que decretada la baja en el Ejército del teniente General don Severiano Martínez Anido, por haber sido sobrestada la causa contra el mismo, seguida y quedado respuesto en la situación que ocupaba en la escala de aquella fecha, abonándosele cuantos deberes le hubieran correspondido desde aquella hasta la del 27 de noviembre de 1934.

**Disponible**

Quedan en situación de disponibles apartado A) tres auxiliares de Intendencia, entre ellos el auxiliar principal don Miguel Bonne Maisoj, del hospital de Melilla con residencia en la misma.

**Reemplazo**

Pasa a situación de reemplazo con residencia en Córdoba, el sargento de la Agrupación de Artillería de Melilla don Manuel Pineda Isaac.

**Comerciantes Consumidores. Adhírese a**

**L'Étoile**  
(La Estrella)

La nueva fórmula de publicidad para la prima La garantía de la Casa de los Cupones L'ÉTOILE son sus 20 años de existencia.

Estos cupones pueden canjearse en casa de su proveedor o en L'ÉTOILE, calle Galán y García Hernández

Visite nuestros Almacenes y se convencerá de las excelencias de los Cupones.

si conotia las declaraciones del director de primera enseñanza, contestando que él no las había leído.

El regreso del alto comisario

Madrid, 16.—Después de pasar unos días con su familia, en Asturias, regreso a Madrid el alto comisario don Manuel Rico Avello.

Toda la mañana el señor Rico Avello le dedicó a celebrar sendas entrevistas con el jefe del Gobierno y con algunos ministros sobre asuntos relacionados con nuestra zona de protección.

También celebró entrevistas con el subsecretario de la Presidencia, señor Moreno Calvo.

El señor Rocha en San Sebastián

Madrid, 16.—El subsecretario de Justicia manifestó a los periodistas que el señor Rocha continuaba en San Sebastián, donde había recibido las visitas de los embajadores de Francia y Portugal.

Obtuvo el citado subsecretario la fecha exacta del regreso del ministro a Madrid.

El ministro de Agricultura a Madrid

San Sebastián, 16.—El ministro de Agricultura ha salido esta mañana con dirección a Madrid, siendo despedido por el gobernador civil, el alcaide y otras autoridades.

SALAZAR ALONSO A MADRID

San Sebastián, 16.—El presi-

dente de la Comisión gestora del Ayuntamiento de Madrid, don Rafael Salazar Alonso, ha salido con dirección a Biarritz desde donde continuará viaje con dirección a Francfort, para asistir en representación de los Ayuntamientos de España al Congreso municipalista que tendrá lugar en la citada capital alemana.

Asisten también diferentes representantes de otras naciones europeas.

EN HACIENDA

Madrid, 16.—El ministro de Hacienda dijo a los informadores que había sido hecha ya la distribución de los presupuestos del presente semestre, habiéndose aprobado, dentro de estos presupuestos diferentes obras entre ellas las de Rentería.

ES ARROLLADO POR EL TREN

Zaragoza, 16.—Al llegar a la estación el tren correo de Madrid, antes de pararse el convoy se apeó el joven Manuel Antonio Rupech, resultando con lesiones de carácter grave.

UNA JOVEN ARROLLADA POR EL CONVOY

Ferrol, 16.—María Santo Novoa, al apearse del tren en que viajaba, y estando esperandola en la estación sus familiares, se apeó antes de que el convoy partiera.

La infeliz resultó con las dos piernas seccionadas.

UN COBRADOR QUE DES APARECE

Zaragoza, 16.—El cobrador de una fábrica de licores llamado José Rue, ha desaparecido con dos mil quinientas pesetas producto de la cobranza del día. Las autoridades hacen gestiones para su captura.

EL CONFLICTO ENTRE ITALIA Y ABISINIA

Hasta ahora las fuerzas movilizadas por Italia se eleva a un millón de hombres

Lo que dice «Il Popolo» Milán, 16.—«Il Popolo di Italia», órgano oficial, publica, en su editorial de hoy un largo comentario al conflicto italo etíope.

Comienza diciendo el citado periódico que Italia desea la solución del conflicto por no causar dificultades a Inglaterra y Francia, en la cuestión de sus mandatos.

Añade que Italia dirige su política a Abisinia, para no dirigir sus pretensiones a dichas naciones.

Un millón de soldados movilizadas

Roma, 16.—Los soldados pertenecientes a las quintas de 1931 a 1934 han sido llamados a las armas.

Como con los individuos que figuran en estas quintas, cuyo número se eleva a ciento cincuenta mil, el total de los soldados movilizadas asciende a un millón.

La conferencia tripartita

París, 16.—Los señores Laval y Eden se han reunido en el Ministerio de Negocios Extranjeros celebrando un cambio de impresión es para buscar solución al conflicto entre Italia y Abisinia.

Esta entrevista ha sido a modo preliminar, ya que es prepa-

ratoria para otras conferencias que se celebrarán.

Hasta estos momentos los indicados señores continuaban reunidos y los técnicos se encuentran fuera, esperando.

La hazaña de los bandidos chinos

Londres, 16.—Comunican de Tientsin que unos setenta bandidos chinos, asaltaron el tren expreso de Mukden, apoderándose de cuantas alhajas llevaban los viajeros, y matando a 20 de éstos.

Periodista inglés muerto por los chinos

Londres, 16.—Noticias de Tokio dan cuenta de que el periodista inglés capturado por los bandidos chinos ha sido muerto esta mañana por sus raptores.

EL SECRETARIO DEL CONSULADO ITALIANO HERIDO DE GRAVEDAD

Adis Abeba, 16.—Comunican de Djibut que en la estación de Diregena sostuvieron una violentísima discusión el secretario del Consulado italiano en esta última ciudad y un agente de Policía etíope, de cuya discusión resultó gravemente herido de un tiro el indicado secretario.

Presenciaron el incidente el consul y el viceconsul italianos, así como numerosos miembros

de la colonia, que han abandonado el país.

Se ignoran las causas de la discusión.

El hecho ha producido viva indignación entre la colonia italiana residente en Etíopía.

LA DEFENSA DE LOS ABISINIOS

Adis Abeba, 16.—Los abisinios organizados en defensa en todo el país, a fin de estar dispuestos a toda eventualidad.

Actualmente el ejército del Norte abisinio se eleva a cuatrocientos veinticinco mil hombres.

Al Sud han sido enviadas grandes cantidades de armas y municiones.

EN EL TEATRO ESPAÑA

«El niño de las coles»

Rafael Arcos, el actor cómico por excelencia de la pantalla española, es el enorme protagonista de «El niño de las coles»; su ladisina producción española que se exhibe hoy en el Teatro España.

Si quiere usted reírse de ganas, no deje de ver este graciosísimo film de ambiente andaluz.

Seguidamente, Gustav Froelich, en la opereta de la marca Ufilms, «Luces del Bósforo».

Un film de arte.

Retengan este título: «Naná, la dama del Boulevard» en español.

Arreglo de la obra inmortal de Emilio Zola.

El concierto del domingo

Programa que interpretará la Banda de Música de la Agrupación de Cazadores mañana domingo en la Avenida de la República de 19 y 30 a 21 y 30 horas:

Primera.—Pobre torerillo, pasodoble, F. Frurotagagena.

Segunda.—Carmen, ópera, V. Cetti.

Tercera.—Nodres de Viena, v. Is, F. Frurotagagena.

Cuarta.—La del Loto del Parral, zarzuela, Santallo y Ves.

Quinta.—Pez tu plora, sardana, Pepe Ventura.

Sexta.—Ecos españoles, pasodoble, P. Marquina.

Larache-agosto-1935.

DESDE MELILLA

El ministro y el subsecretario de Gobernación llegarán en septiembre a Melilla

Como es sabido, en los primeros días del próximo mes de septiembre, el ministro de la Gobernación señor Portela Valladares y el subsecretario de dicho departamento y diputado por Melilla señor Echeguren, se trasladarán a Ceuta para asistir a la toma de entrega de la bandera a la Comandancia de la Guardia civil de Marruecos.

Una vez verificado dicho acto, según noticias que hemos tenido estos días, los señores Portela y Echeguren vendrán a esta ciudad, coincidiendo con los festejos, para permanecer aquí unos días y regresar seguidamente a Madrid.

De la Zona francesa

Choque de automóviles

Casablanca, 16.—Noticias de Ber Rechid dan cuenta de que se ha producido un violento choque de automóviles, uno de los cuales conducido por un indigena y el otro por un europeo.

Las noticias que se tienen de este accidente, son de que el conductor europeo venía en dirección contraria, y se cree que no llamo la atención del chauffeur moro, al cruzar un camino muy pronunciado.

De resultas del encuentro resultaron cinco indigenas heridos, tres de los cuales de bastante consideración.

Fue tal la violencia del encontrarse que una pieza del coche conducido el europeo se incrustó en el automóvil del indigena.

Las autoridades judiciales se personaron en el lugar del suceso, y abrieron una información.

HA SIDO DETENIDO EL INDIGENA QUE MATO A SU AMANTE

Casablanca, 16.—La Policía ha logrado detener al indigena Mohamed ben Lahasen, autor del asesinato de su amante la mora Hadja Beniz Mohamed, cometido anoche en las circunstancias conocidas.

La Policía supo por medio de uno de sus agentes indigenas que en un hotel de la calle del Capitán Iller, se había hospedado un indigena cuyas señas coincidían con las del criminal.

Las primas a los exportadores

El periódico «ABC», acerca del decreto sobre las primas a la exportación, opina que si bien no se ha olvidado en la elaboración de dicho decreto la hipótesis de probables abusos y que en los apartados de la base IV se alude a las garantías para evitarlo, la mención es vaga y abstracta, cuando debiera ser ceñida y categórica no dejando a arbitrio y crecimiento de los solicitantes, señalar tales garantías, sino marcándolas como inexcusables y de antemano, de tal modo, que quien no se comprometiera someterse a ellas, anticipadamente por las vías de hecho, quedase de modo automático excluido del concurso.

Que se robustezca cuanto se quiera con el auxilio inmediato y constante estímulo para el industrial exportador, nos parece bien, pero a condición de comprobar no simplemente presumir, que las necesidades interiores del país quedan satisfechas sin posibilidades de alteraciones en calidades ni disminución en el volumen, que por la ley de oferta y la demanda, implicaría forzosamente una carestía.

Juan Sánchez Ferrero

ABOGADO

El Bufete de este Abogado, a partir del día de hoy, ha quedado instalado en el Pasaje Gallego.

Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela.

Noticias locales

Saludamos ayer al distinguido interventor local de Arcila señor Lora que venía acompañado de su joven y bella esposa.

El señor Lora regresó por la tarde a Arcila.

La distinguida y bella esposa del interventor local de Alcazarquivir don Antonio Galera con motivo de celebrar su fiesta oomástica el pasado jueves, obsequió a cuantas distinguidas familias acudieron a su domicilio a felicitarlo con un exquisito lunch.

Pasó la tarde de ayer entre nosotros el jefe del Monopolio de Tabacos en Alcazar señor Arnet.

También saludamos de la veintena población a los señores don Eligio y don Antonio Salvaor.

Ayer celebró sus días el ingeniero de Obras Públicas de la región don Roque Zaldúa, al que le felicitamos.

El Comité local de la Cruz Roja, que preside la distinguida señora de Mora, ha iniciado ya los preparativos para el grandioso festival que a beneficio de la benemérita institución, se celebrará en los primeros días de septiembre.

Una vez redactado el programa de la fiesta, lo daremos a conocer ya que ha de tener una gran atracción para que el mundo que se persigue, sea alcanzado con el mismo éxito o mayor que el obtenido en años anteriores.

Comisión Gestora del Hospital Militar de Larache ANUNCIO

El próximo día 28 a las 10 horas del mismo, esta Comisión celebrará concurso de compra de artículos para las atenciones de este Hospital y Enfermería Militar de Alcazarquivir, con sujeción a las normas publicadas en los anuncios que se hallan se manifiesto en las tabillas anunciadoras de los sitios de costumbre, siendo la clase y cantidad de los que se precisan adquirir, la determinada por medio de aquéllos.

Se exigen muestras de cuantos artículos se ofrezcan siempre que su calidad lo permita a fin de que al hacer las adjudicaciones su previo examen pueda aportar a la Junta elementos de juicio para que éstas lo sean con conocimiento de causa, las que serán admitidas a partir de la publicación del presente anuncio todos los días laborales de 9 a 12 horas en la Secretaría del respectivo organismo hasta las 12 del próximo día 23 del actual, por lo que a las que sean objeto de análisis y de prueba de cocción se refiere, y el resto de las demás no sujetas a tales requisitos, podrán entregarse a partir de la fecha indicada hasta una hora antes de la celebración del acto, juntamente con las proposiciones que convenientemente cerradas y lacradas, deberán tener entrada anfecha en que finalizará el plazo de admisión de una y otra.

Larache 8 de agosto de 1925 El capitán Secretario Francisco Márquez Rubricado. V.º B.º El Comrnante Presidente Jurado Rubricado

Como ya hemos anunciado el próximo lunes tendrá lugar la apertura del nuevo establecimiento L'Etoile (La Estrella) que ha sido instalado en la calle de Galán y García Hernández.

La entrada será pública para que todo el mundo pueda admirar la multitud de valiosos objetos que pueden adquirirse en la presentación de los cupones L'Etoile que muy pronto han de ser la obsesión de grandes chicos.

Esperamos el día de la apertura para poder informar ampliamente del beneficio que supone para el público la adquisición en los establecimientos que hacen sus compras de los mencionados cupones.

Ha sido destinado como secretario del Juzgado de Villa Alhucemas, nuestro antiguo amigo y excelente funcionario don Joaquín Lagarda, que desde hace muchos años vino desempeñando con extraordinaria competencia, el cargo de oficial primero del Juzgado de Instrucción de esta plaza.

Vivamente nos congratamos de este merecido destino que como premio a su laboriosidad le ha otorgado la superior autoridad judicial el amigo Lagarda, que marchará a tomar posesión de su cargo en los próximos días del mes próximo.

El próximo día 28 a las 10 horas del mismo, esta Comisión celebrará concurso de compra de artículos para las atenciones de este Hospital y Enfermería Militar de Alcazarquivir, con sujeción a las normas publicadas en los anuncios que se hallan se manifiesto en las tabillas anunciadoras de los sitios de costumbre, siendo la clase y cantidad de los que se precisan adquirir, la determinada por medio de aquéllos.

Intervención de Marina

Vapores entrados

Balandra «María Bonah», de Santa Cruz de Tenerife, con gasolina y petróleo.

Vapores salidos

Ninguno.

Mareas para hoy

Pleamar.—6 horas y 16 minutos mañana; 4 h. 35 m. tarde.

Bajamar.—18 h. 36. mañana 10 h. 55 noche.

Estado del tiempo

Tarifa.—Sueste bonancible, marejadilla del mismo. Nublado nebuloso.

Ceuta.—Este marejada, nuboso, muy brumoso.

Asociación Hispano-Hebrea CONCURSO

Por el presente se saca a concurso el abastecimiento del almacén de esta Entidad con arreglo al pliego de condiciones que se encuentra depositado en la Secretaría de la misma.

Los concursantes podrán hacer sus ofertas hasta el día 20 del actual a las 12 de la noche en pliego cerrado dirigido al secretario facilitándole el oportuno recibo.

Larache 6 de agosto de 1925. LA DIRECTIVA